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近日，“裁判风波”给
原本就不平静的CBA联赛
又投了一枚重磅“炸弹”。
其实“裁判风波”在历届
CBA联赛中都屡见不鲜，
如何解决这个问题一直是
大家在探讨的话题。随着裁
判问题的日益尖锐，司法介
入的呼声也越来越高。

在生活南京网站上，网

民竹窗听雨说：“一场央视
五套转播，众目睽睽下的
‘裁判第六人’闹剧彻底将
CBA拖进一场火热的‘偏
哨门’风波。赛后媒体‘黑
哨’、‘官哨’、‘歪嘴哨’和
‘潜规则’的骂名与指责在

各大媒体体育版面恣意地
流淌。CBA联赛办公室和篮
管中心却玩起了 ‘太极推
手’。一言我们只管联赛，裁
判不归咱管；一说我们虽管
裁判，但裁判在CBA的执
法却无法干涉。即便怀疑裁

判违纪，往往多半是证据不
足。最终也只能来个内部禁
赛，附加一款裁判队伍内部
管理，处罚不点名、不公开。
如此真不知是惩戒，还是
‘护犊子’。当执掌公平的
裁判，在无法也不愿透明的

执法环境下，变成‘一边倒’
的歪汉，这样的竞技体育早
已经变得索然无味，不要也
罢。所以，还是奉劝掌门人
一句，面对‘偏哨门’该早点
醒来，切莫让中国篮球联赛
蹈足球灭顶之覆辙。不然，

你们终将成历史的罪人！”
而江苏苏源律师事务

所来云龙律师则指出：“作
为一个篮球迷，我非常不愿
意中国篮球重蹈中国足球
的覆辙；作为一个法律人，
我建议中国篮协吸取中国

足协 2001年惩治足球‘黑
哨’时的经验教训，主动积

极地引入司法机关 ‘清理
门户’。”来云龙认为，根据

《体育法》第 4条和第 31
条，都可以认定中国篮协既

是国家机关，也是社会团
体，裁判执法时是履行公
务，所以，对黑哨进行司法
制裁没有异议。“只要有证
据证明黑哨裁判收了钱，
就可以认定为受贿罪；因
为篮球裁判执法和中国篮

协之间是委托关系，因而
可以把裁判视为国家工作
人员。司法部门担心制裁
裁判，存在着风险，但这不
该成为司法不介入的理
由；中国篮协应该将证据材
料转交司法部门。”

南京市人民检察院一
处长认为：“2002年 4月
17日，北京市宣武区检察
院依法以涉嫌 ‘企业人员
受贿罪’ 正式批捕国家级
足球裁判龚建平。在公布
的证据中，龚建平在执法

绿城队的两场比赛中受贿
10万元。2003年 1月 29
日，宣武区人民法院公开
审理龚建平涉嫌受贿案，
法院当庭宣告一审判决，
以受贿罪判处被告人龚建
平有期徒刑10年。龚建平
随后上诉。2003年 3月 28
日，北京市第一中级法院
做出终审裁定，驳回龚建
平的上诉，维持原判。此案
的破冰之举意味着裁判员

等人员的职业身份已经被
界定为 《中华人民共和国
刑法》 第九十三条中的
‘其他依照法律从事公务
的人员，以国家工作人员
论。’因此，人民检察院依
据法律赋予的职责，可以

根据有关部门移交的侦查
线索介入侦办。”
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昨天上午 11点左右，记

者接到了一位圈内人士打来
的电话。这位圈内人士转达
了篮协有关领导的意图———
你不要闹了，让事情就这么
过去吧。

昨天，联赛办公室领导与
快报记者通话全过程被本报

披露后，该领导昨天并没有自
己给快报记者打电话，而是找
到了一位与本报记者相熟的
圈内人士。篮协的意图很明
显，希望赶紧平息此次风波。
“联赛办公室正在着手调查裁
判的事情，但是你这么一写，

把事情搞大了，影响了联赛的
整体形象。联赛办公室也希望
此次事件早点过去，所以差不
多这个事情就到此为止吧。”
这位圈内人士告诉记者。

事实上，这也是篮协有关
领导的一贯手法。此前，山东

黄金连续客场作战。山东队
队员和济南的媒体对于质疑
裁判的判罚，其中尤以《济南
时报》记者白鹏飞的稿件最
为尖锐。《济南时报》有关裁
判的稿件在上网之后，引起
了巨大反响。联赛办公室的

有关领导找到山东俱乐部的
领导，让山东俱乐部的领导
劝说白鹏飞不要再纠缠有关
裁判的问题。不过白鹏飞并
没有立刻回避联赛里存在的
裁判问题。之后，就有了联赛
办公室领导要挟白鹏飞的事

情———你再写，我就取消你
的采访资格。此次针对快报
的报道，联赛办公室动用了
同样的方法。

等到下午 6：00多，联赛

办公室主任郝国华再次坐在

了央视的摄像机面前。面对
镜头，郝主任侃侃而谈，不过

他所说的依然在回避最重要
的问题———乔龙升执法到底
有没有问题，乔龙升到底说
了那样的话没有？
“那位裁判和俱乐部没

有任何关系，媒体应该正确发
挥对舆论引导作用，正确树立

关注取向。这一举动损害篮协
形象。这个不合实际的报道，
我们将通过书面材料与其交
涉，并让他们给予我们一个合
理说法。如若不能给一个合理
的说法，我们将保留上诉的权
力！”郝国华在面对电视台镜

头的时候说。
快报这两天对裁判风波

的报道核心是裁判问题。如果
赛前裁判因为突发的事情不
能正常执法，联赛办公室可以
更换裁判。而换裁判一事必须
在赛前的联席会议之前通知

主客两队，但在本月14日山
东队主场与江苏队比赛之前，
山东队和江苏队都没有接到
联赛办公室更换裁判的通知。

事实上，此次裁判风波的
焦点是当值主裁乔龙升说的
那句话。在前天晚上，联赛办

公室举行的媒体沙龙上，联
赛办公室主任郝国华表示：

“据我了解，乔龙升应该没有
说过这样的话。”不过在昨天

接受电视台采访时，郝国华
再次回避了这个问题。

另外昨天快报刊登了

《篮协威胁记者 “取消采访
资格”》的稿件，上午这份稿
件被多家门户网站转载，其
中被影响力很大的新浪网放
在显要的位置，不过两个小
时之后，快报的稿件从新浪
的网页上消失，这中间到底

发生了什么事情。
“篮协找我们了，要求我

们一定要把稿件撤了。起先我
们没有答应，但最后我们顶不
住压力，还是撤了。”新浪网
一位知情人士告诉记者。据他
介绍，篮协一位工作人员把电

话直接打到了新浪网体育频
道，要求撤稿。不过体育频道
的工作人员并没有答应篮协
的要求。过了一会，新浪网体
育频道的领导接到了新浪高
层打来的电话，明确要求把快
报稿件删除。据记者了解，在

没有说服体育频道的工作人
员之后，篮协直接找到了新浪
网的高层领导。考虑到新浪网
很多比赛都与中国篮协合作，
为了今后更好地开展工作，新
浪网高层同意了篮协的请求。
最终快报的稿件从新浪网的

显要位置消失。“胳膊拧不过
大腿，虽然我们也知道这个稿
件没有问题，但我们以后还要
跟篮协合作，篮管中心找到我
们要求撤稿，我们只能把你们
的稿子撤掉了。对不起，哥
们。”新浪网一位工作人员在

电话里告诉记者。
由于篮协重点把工作做

在新浪网身上，当国内另外
一个具有影响力的门户网站
搜狐网同时转载了快报的稿
件时，篮协并没有能够搞定
该网站。 )*+, -.
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在裁判风波发生之后，
外电也对此事进行了报道。
原南钢外援、现正在法国甲
级联赛打球的雷恩也得知

了CBA联赛中出现的裁判
风波。昨天，雷恩特意给经
纪人夏松发来了 E-mail

表示对南钢队的关注，雷恩
并让夏松转告大唐，一定要
好好打球。

雷恩在 E-mail中写
道：“大唐现在球玩得越来

越花了，希望他能把这样的
状态保持下去。虽然我现在
不能跟大家在一起，但我还

是很想念大家。事实上，南
钢队早就应该拥有一座总
冠军的至尊鼎，虽然很遗
憾，我还是祝愿南钢队能够
早日捧起奖杯。”雷恩同样

知道，CBA裁判出现了裁
判风波，而且这次发生在南
钢队身上。雷恩表示：中国

的裁判确实会出现出人意
料的吹罚，但这就是中国联

赛。希望南钢队早日从风波
里走出来，打出更高水平的
比赛，向着总冠军冲刺。在
E-mail的最后，雷恩还特
意让夏松转告大唐：希望大
唐能够更加强大，因为在他
心目中，大唐是一个不可多

得的篮球人才。
不过在这份 E-mail

中，雷恩并没有提到回归南
钢的事情。南钢队主帅胡卫
东在日前接受记者采访时
也提到了雷恩的问题。老胡
说：“雷恩的能力一直是我

欣赏的，我也希望他能回
来。如果下个赛季他能参加
选秀营的话，我会重点考察
他。但前提是他的能力不能
比走之前差，毕竟他离开我
们已经快两年了。”
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